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關於立法會謝誓宏議員書面質詢的答覆 

遵照行政長官指示，經徵詢環境保護局及澳門廣播電視股份有限公司的

意見，本人對立法會2025年3月17日第249/E212/VII/GPAL/2025號公函轉

來謝誓宏議員於2025年3月7日提出，行政長官辦公室於2025年3月18日收到

的書面質詢，回覆如下： 

對問題1及2. 針對跨街架空線纜當中屬於原公天公司遺留的電視信號線

纜，現時由負責向居民提供基本電視頻道接收支援服務的澳

門廣播電視股份有限公司（下稱“澳廣視”）作跟進處理。

為協助跟進跨街線纜的問題，郵電局派員進行巡查後將與澳

廣視協調對架空電視信號線纜作出整治。至於其他線纜，如

電力線纜、臨時或私人用途的線纜，郵電局亦會通報相關部

門，以便其進行後續改善工作。  

 環境保護局表示：特區政府持續監督電力專營公司將架空電

纜進行地下化。對於因發生故障且現場無條件即時安裝地下

電纜的個案，電力專營公司仍會在遵守相關安全規範前提下

鋪設臨時架空電纜以盡快恢復供電，隨後會按現行機制申請

進行坑道工程，將架空電纜地下化。  

 電力專營公司會定期巡查全澳各區的供電公共服務架空電纜

並提交報告，倘發現存在安全隱患，亦會即時採取適當措施

處理，以減少公共電纜可能引致的安全風險。 
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 澳廣視表示：澳廣視與前澳門基本電視頻道股份有限公司

（下稱“基頻公司”）於2023年12月19日完成合併，澳廣視

維持透過澳門電訊股份有限公司的地下管道及光纖網絡把基

本電視頻道訊號傳送至全澳各地指定的光點位置供樓宇住戶

接駁。  

 澳廣視與基頻公司合併之前，基頻公司已經對跨街線纜進行

了整治工作，完成了歷史任務，故澳廣視按合同全面執行地

下傳輸計劃。 

對問題3. 現時基本電視頻道接收的支援服務已實現透過地下光纖網絡

的方式向居民提供，如在舊區需要進行各類道路工程時，亦

會盡量使用現有的地下管網，減少對市民造成影響。  

  局長劉惠明  
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